

FÊTE de la THÉOLOGIE

1^{ère} édition

La 1^{ère} édition de la Fête de la théologie s'est achevée samedi 25 mars 2023, après 5 jours denses (12 rendez-vous dans une dizaine de lieux partenaires, une vingtaine de cours et formations « ouvertes » et des animations à l'UCLy) qui ont permis de faire découvrir le plaisir de faire de la théologie, de se questionner, de chercher, de comprendre.

Cette 1^{ère} édition a connu un beau succès en réunissant plus de 700 participants.

L'idée de cet événement, organisé par la Faculté de théologie, l'Institut Pastoral d'Etudes Religieuses (IPER) et le service diocésain des formations du diocèse, était d'aller à la rencontre des chrétiens de Lyon et de dépoussiérer cette discipline peu ou mal connue, tout en la rendant accessible.

Soutenu par La Croix, RCF Lyon et Théologies en partage (websérie du Jour du Seigneur), nous souhaitons un événement ouvert, joyeux et participatif : pari tenu !



Comité de pilotage de la fête de la théologie : *Bénédicte Della Faille, Bernard Demode, Jacques Descreux, Nathalie Giaconia, Raphaëlle de Maisonneuve, Jérôme Moreau, Bertrand Pinçon* – aidés par les étudiants de la faculté et de l'IPER !

Les conférences et tables rondes

Lundi 20 mars, 20h

Dîner-conférence au café de la place à Tassin avec Frère Elie Ayroulet, organisé avec la pastorale de l'établissement scolaire St Joseph de Tassin

*Saint Joseph éducateur :
Une figure inspirante !*



Mardi 21 mars, 18h

Table ronde à la maison diocésaine animée par Noémie Marijon (RCF) avec Fr. Gonzague de Longcamp et des catéchistes

La foi mise en question par les tout petits



Mardi 21 mars, 20h

Atelier théologique à La Halte de Vaise, avec Bénédicte Della Faille, Elie Ayroulet et Franck Gacogne (curé)

Faut-il comprendre pour croire ?



Mercredi 22 mars, 20h

Conférence à la maison paroissiale de la paroisse Chanoine Boursier à Villeurbanne, avec Fr. Gonzague de Longcamp, Marie Claire Vidal (étudiante) et des témoignages de l'association Simon de Cyrène.

Pâques a-t-il changé quelque chose au drame du mal ?



Mercredi 22 mars, 20h

Conférence au Café Simone avec Jérôme Moreau et Johannes et Mahaut Herrmann (Fabien Revol absent)



La création peut-elle être sauvée ?

Mercredi 22 mars, 20h30

Conférence à 3 voix à la Cave des dominicains, avec les frères Michel Demaison, Jésus Nguema Ndong Bidang et Filip Maria Ekman (étudiants en master théologie et philosophie)

La théologie pour mieux connaître et annoncer Jésus



Jeudi 23 mars, 12h45

Emission - conférence au Parvis Part-Dieu, animée par Jean-Baptiste Cocagne (RCF) et fr. Jacques-Benoit Rauscher



Quand l'Eglise parle d'économie et de politique, sort-elle de son rôle ?

Jeudi 23 mars, 20h

Conférence à l'église Saint Irénée, avec Marie Chaieb

Irénée de Lyon : qu'a-t-il à nous enseigner 2 000 après ?



Jeudi 23 mars, 20h30

Conférence à la maison paroissiale de l'église Saint Maurice, avec François Lestang

Jésus un leader pas comme les autres



Vendredi 24 mars, 17h

Conférence à la basilique Saint Bonaventure, avec Robert Cheaib

Pourquoi prier ?
Comment prier ?



Vendredi 24 mars, 20h30

Conférence à l'église Saint Nizier, avec Marie-Hélène Robert, Bernard Demode, Martine Van Heeswyck, Père Luc Emmanuel Dupont (étudiants)



La mission :
Annoncer, transmettre ou convertir ?

Les cours de théologie « portes ouvertes » à l'UCLy

PORTES OUVERTES (sur inscription)

Cours de 2h à l'UCLy*

- Épîtres de Pierre - Lundi 20, 14h-16h
- Théologie du salut - Lundi 20, 16h - 18h
- Théologie chrétienne des religions - Lundi 20, 18h - 20h
- Théologie morale de l'écologie - Mardi 21, 10h - 12h
- Histoire contemporaine de l'Église (XX^e siècle) - Mardi 21, 16h - 18h
- Les personnages de l'évangile de Jean - Mardi 21, 18h - 20h
- Introduction à la liturgie - Mercredi 22, 10h - 12h
- L'âge d'or des Pères de l'Église - Mercredi 22, 14h - 16h
- Les Lettres de Saint Paul - Mercredi 22, 16h - 18h
- Les Pères de l'Église et la providence - Mercredi 22, 16h - 18h
- Théologie morale sociale - Jeudi 23, 10h - 12h
- Approfondissement en théologie morale - Jeudi 23, 18h - 20h

Les formations d'une journée

Ces sacrements qui nous font chrétiens

Mardi 21 de 9h à 17h, Basilique Saint Bonaventure, Lyon 2



Une théologie à l'école des plus pauvres

Jeudi 23 de 9h à 17h à l'UCLy, Lyon 2



J'ai les idées claires : je peux dire en 3 phrases ce que signifie être chrétien !

Samedi 25 de 9h à 17h, Maison Sainte Anne, Villefranche-sur-Saône



Les animations à l'UCLy

Mardi 21 mars, 12h-14h

Apéro Théo – 6 enseignants-chercheurs présentent leur recherche actuelle en 5 min

The poster features the event title 'FÊTE de la THÉOLOGIE' with a megaphone icon. It specifies the date and time: 'Mardi 21 mars, entre 12h et 14h' at 'Campus Carnot, 4e étage, Pôle Théo'. The event is titled 'Apéro Théo' and 'Ma recherche en 5 minutes'. It lists six speakers with their portraits: Robert CHEAIB, Jérôme MOREAU, Jacques DESCREUX, Marie CHAIEB, Michel YOUNES, and Jean-François CHIRON. The website 'www.fetedelatheologie.com' is at the bottom.

Mercredi, Jeudi, Vendredi

Quizz Théo sur les campus de l'UCLy, animés par les étudiants



Vendredi 24 mars

Portes ouvertes de la bibliothèque du CCEJ campus Carnot, avec Mariane Pernoo

La Vie Hebdo : [La 1ère Fête de la théologie veut donner le goût de se former](#)

L'Osservatore Romano : [Nutrimento per la fede e luce per l'attualità](#)

La Croix : « [La théologie n'est pas réservée à ceux qui se destinent à devenir prêtres, religieuses ou religieux](#) » - Tribune de Michel Younès, professeur de théologie à l'UCLy

La Croix : [A Lyon, une semaine pour donner le goût de la théologie](#)

RCF Lyon : [L'UCLy et le diocèse de Lyon veulent changer les regards sur la théologie](#) - Jacques Descreux, doyen de la faculté de théologie et Bernard Demode, étudiant, étaient invités de l'émission M comme midi sur RCF Lyon

RCF Lyon : Diffusion courant mai de la conférence de JB Rauscher « Quand l'Eglise parle d'économie et de politique, sort-elle de son rôle ? »

Eglise à Lyon : Première édition de la Fête de la Théologie à Lyon



Le diocèse de Lyon organise la première fête de la Théologie, du 20 au 25 mars. L'occasion de dépolvériser une discipline délaissée mais indispensable aux chrétiens.



À LYON, Jacques Descreux, le doyen de la faculté de théologie de l'Université catholique, veut populariser les études religieuses.

La première fête de la Théologie veut donner le goût de se former

En voyant les animations sur le campus de notre faculté lors de la fête de la Science, l'idée m'est venue d'une fête de la Théologie, qui serait un événement festif permettant de faire découvrir notre discipline, en expérimentant par soi-même, et pas seulement en recevant un enseignement magistral », confie Jacques Descreux, doyen de la faculté de théologie de l'Université catholique de Lyon. À quelques jours du lancement de cette première édition, un événement porté par la faculté de théologie, l'Institut pastoral d'études religieuses (Iper) et le service diocésain des formations.

UNE MANIÈRE DE VOIR LE MONDE

Le prêtre, sensible à l'incroyance au sein de sa famille et dans la société, a commencé à chercher ce qui fondait sa propre foi : « J'ai besoin d'explicitier pourquoi c'est raisonnable de croire. » Il s'est spécialisé dans l'exégèse biblique. Comme beaucoup de ceux qui plongent dans la théologie, il a expérimenté la joie de se former. « Quand on commence, ça pique notre curiosité, on ne lâche pas. Les gens découvrent qu'ils peuvent énoncer librement les questions qu'ils risquent pas poser. La théologie donne une vraie liberté de croire », assure-t-il. Bien sûr, les découvertes qu'apporte une

formation peuvent être « décapantes » et « contraires ». Souvent s'ensuit le passage d'une foi d'enfant à une foi plus réfléchie, nourrie de réponses au mystère chrétien.

Le prêtre est convaincu « que les théologiens sont attendus dans beaucoup d'endroits et ne sont pas toujours là, y compris dans les entreprises ou les milieux associatifs ». Or, nous aurions à y gagner une autre manière d'aborder les défis actuels : « En réfléchissant sur les mystères de Dieu, on réfléchit sur les mystères de l'homme et on se pose les grandes questions de l'existence, du temps qui passe, des choix moraux... », poursuit-il. La théologie est importante car elle n'est pas essentielle, on peut s'en passer, mais les détours qu'elle nous fait faire nous ramènent à l'essentiel. Elle construit une posture, elle donne des recettes, une manière de voir le monde, les hommes et Dieu. Elle nous aide dans ce que nous avons à vivre. »

ANIMATIONS LUDIQUES

La fête de la Théologie veut donner le goût aux chrétiens de réfléchir à leur foi, d'expérimenter ses bienfaits, et de se former. Les animations se dérouleront dans des paroisses, des établissements d'enseignement catholique, au café Simone, et laisseront une place à l'interaction avec le public. Chacun pourra choisir de suivre

un cours de théologie ou écouter une conférence, une bonne résolution pour le carême ! Les étudiants pourront tester leurs connaissances sur le campus de l'Université catholique (mercredi, jeudi et vendredi, entre 12 heures et 14 heures), grâce à des quiz conçus par les élèves de la faculté de théologie, tandis que les enseignants présenteront leurs recherches aux professeurs et personnels des autres disciplines universitaires, lors d'un apéritif.

Présentée ainsi de manière ouverte, joyeuse et participative, la théologie peut susciter un intérêt inédit, à l'heure où nous cherchons à donner un sens à notre époque. Et qui sait, si à l'exemple de la fête de la Science, née en 1992 à Paris, cette initiative n'essaimera pas ailleurs en France les prochaines années ? **VERONIQUE DURAND**

À SAVOIR

Pendant cinq jours, en divers lieux de Lyon, des conférences, tables rondes, débats sur des sujets de société, qui parlent à tous, des cours et des formations de théologie ouverts, des animations et des quiz proposés aux étudiants... Programme complet et inscriptions : fetedelatheologie.com

Insertions publicitaires

- Annonce web sur le site www.aleteia.org sur desktop et mobile pendant 3 semaines, avec ciblage département du Rhône
- Encart print (08/03), bannière web (10/3 et 17/3) dans la newsletter de La Croix
- Spots réguliers sur RCF Lyon

Campagne d'affichage et flyering

3 500 tracts et 70 affiches diffusés dans 70 lieux de la Ville de Lyon grâce aux étudiants !



1 000 visiteurs uniques, entre le 1er mars et le 26 mars,
sur www.fetedelatheologie.com

Photos et podcasts à retrouver sur
www.fetedelatheologie.com/retour-sur-ledition-2023/

